

LA SEGUNDA

José Antich



DIRECTOR

¿Exámenes en septiembre?

LA consellera de Ensenyament, Irene Rigau, puso encima de la mesa una medida que los que tenemos una cierta edad recordamos bien: recuperar los exámenes de septiembre para aquellos alumnos que en junio no logren el aprobado. Es una iniciativa controvertida en la comunidad educativa y he visto durante estos años a los partidarios y a los detractores de su reinstauración defender con vehemencia sus posturas. Es muy probable, no obstante, que algunos de los argumentos de los que se oponían se hayan ido desmoronando por su propio peso, atendiendo a la urgente necesidad de mejorar el nivel de la educación y reducir el fracaso escolar. Esto no tiene que ver exclusivamente con los exámenes de septiembre, pero el hecho de que no los haya aleja a los alumnos del esfuerzo por recuperar el tiempo perdido durante el curso. Ahora en la secundaria —entre los 12 años, cuando se inicia la ESO, y los 18, en que se acaba el bachillerato— las asignaturas suspendidas

se pueden recuperar en unas semanas antes del verano, pero ¿alguien cree que en tan poco tiempo se puede remontar un curso? Devolver la cultura del esfuerzo, la exigencia y la autoridad a las aulas no será fácil, ya que aún persiste cierta corriente de fondo de que las vacaciones son para descansar y muchas familias no quieren compliarse mucho la vida. Sin embargo, el camino de la búsqueda de la excelencia no admite atajos si queremos remontar desde las posiciones en que ha caído la educación en Catalunya y en España en los últimos años, como constatan los estudios internacionales que se han realizado. El problema es, en todo caso, si los gobiernos serán capaces de dar un paso al frente en este tipo de medidas.

J. Antich

ÍNDICE

Internacional	3
Política	11
Opinión	18
Tendencias	24
Necrológicas	30
Cultura	33
Cartelera	38
Deportes	43
Anuncios clasificados	47
Economía	49
PÁGINAS	76

SUMARIO

INTERNACIONAL

Esperanza en Colombia
Las FARC liberarán unilateralmente a cinco de los veinte secuestrados que mantiene en su poder tras un cruce de declaraciones de tono moderado entre la guerrilla y el presidente Juan Manuel Santos. PÁGINA 9

POLÍTICA

¿El final de ETA?
Rufi Erceberria aseguró ayer: "El ciclo de la lucha armada se ha acabado. No vamos a vivir más episodios de lucha armada por parte de ETA". PÁGINA 16

EDITORIALES

Temas del día

La necesidad de que los países del euro vinculen los salarios a la productividad, y la indefensión jurídica en la que ha tenido que moverse Contador. PÁG. 18

OPINIÓN

Miedo al islam

Khaled Hroub ofrece una explicación razonable a uno de los temores que asaltan a Occidente ante las revueltas en Túnez y Egipto: "No cabe duda de que los islamistas son fuertes en esos dos países y en el resto del mundo árabe; pero no dominan todo el panorama político, sólo una parte. Y en ambos casos han hecho declaraciones según las cuales no desean lanzarse a controlar el poder y prefieren compartirlo". PÁGINA 19

TENDENCIAS

Gripe y narcolepsia

La OMS reconocía ayer que doce países —sin concretar— han detectado casos de narcolepsia que podrían tener relación con una vacuna de la gripe A administrada a partir de septiembre del 2009. PÁGINA 28



La polución en Barcelona

El área de Barcelona está registrando altos niveles de contaminación del aire, si bien no se han rebasado los valores de alerta. Los registros máximos de contaminación por dióxido de nitrógeno (NO₂) debida sobre todo a los vehículos, están duplicando los valores medios anuales.

El hombre que no amaba las campanas

Un hombre vende por 350 euros, a euro el kilo, dos campanas del siglo XVII, de gran valor. Las había robado.



CULTURA

Románico en Madrid

La Fundación Mapfre expone en Madrid la muestra *El esplendor del románico*, una selección de 59 obras pertenecientes al Museu Nacional d'Art de Catalunya (MNAC), museo que alberga la colección de románico más importante del mundo y que actualmente se encuentra cerrada por reformas. PÁGINA 33

DEPORTES

Villa, a por Raúl

El barcelonista David Villa tiene esta noche su gran ocasión para convertirse en solitario en el máximo goleador de la selección española superando los 44 tantos que comparte actualmente con el ex madridista Raúl González. La cita es ante Colombia en el Bernabeu. PÁGINA 45

ECONOMÍA

Discriminación bancaria

La federación de servicios financieros de CC.OO. recurrirá ante los tribunales el plan de recapitalización de cajas del Gobierno por considerar que las discrimina frente a los bancos y distorsiona la competencia. PÁGINA 53

EL SEMÁFORO

Montserrat Caballé

SOPRANO

Montserrat Caballé (77) investida ayer doctora honoris causa por la Universitat Barcelona en un acto celebrado en el paraninfo de la UB. En su discurso, la soprano hizo un llamamiento en favor de la paz y la convivencia. VIVIR



Josep Guardiola

ENTRENADOR DEL BARCELONA

El técnico de Santpedor (40) seguirá una temporada más, hasta el 2012, al frente del equipo azulgrana, lo que garantiza la continuidad del proyecto actual. La noticia llega cuando el Barça va a iniciar la fase decisiva del año. PÁGINA 43



Albert Agustí

PRESIDENTE DEL RCT BARCELON

Un año más el Tenis Barcelona se ha volcado en la organización del Trofeo Conde Godó. La presencia de Rafa Nadal ayer en la presentación y en el torneo garantiza el éxito al club que preside Beto Agustí (52). PÁGINA 45



François Fillon

PRIMER MINISTRO DE FRANCIA

François Fillon (56) para las vacaciones de Navidad en Egipto con su familia, invitado por el propio presidente Mubarak, que puso un avión a su disposición. Fillon no conocía o no dio importancia a la situación del país. PÁGINA 5



David Rodríguez

DIRECTOR DEL METEOCAT

El jefe de los meteorólogos —que es economista— no le podido tener una salida menos elegante del cargo. Aprovechó sus últimas horas en el para verter en un diario duras críticas contra la supresión del límite de los 80 km/h. VIVIR



LA MIRILLA

El congreso GSM y los chinos

Un restaurador barcelonés, que dirige un afamado restaurante de negocios de la zona alta de la ciudad, explicaba ayer a los periodistas que la próxima celebración del congreso mundial de móviles GSM auguraba unas animadas noches y llenos en el local. Algo que se había puesto difícil con los años de crisis. El reconocido profesional también aprovechó para describir el cambio en el origen geográfico de los visitantes relacionados con la cita mundial de los móviles. En las primeras ediciones celebradas en Barcelona el predominio estaba en manos de estadounidenses y europeos del Norte. Después se fue diversificando y, a la vista de las reservas que está recibiendo, parece que esta temporada dominarán los ejecutivos chinos. No en balde el desarrollo del sector en China está convirtiéndose a sus operadoras en gigantes y a las empresas suministradoras en protagonistas de los acontecimientos internacionales. A medida que la economía china progresa, también lo hacen sus empresas.

CREEMOS QUE...

Pandillas violentas

Los Mossos investigan el ataque de cuatro miembros de una banda conocida como mara Salvatrucha 13 a un menor de origen peruano en la parada de metro de Tarragona. En diciembre, también en Barcelona, en la parada de Hospital Clínic, fue apunhalado mortalmente un joven de 17 años durante una reyerta entre bandas latinas. Este diario ya publicó en marzo del 2010 la preocupación en los Mossos por el giro violento que apreciaban en estas organizaciones juveniles. Aquella alarma parece estar convirtiéndose en realidad. Es preciso no estigmatizar comportamientos, formas de vestir o gustos musicales comunes a muchos jóvenes latinoamericanos, porque ello podría suscitar situaciones de conflictividad o marginalidad. Sin embargo, es preciso que los Mossos se empleen a fondo en impedir que los escasos miembros de estas pandillas copen espacios públicos en determinados barrios, intimidando a otros jóvenes, y sobre todo, que la espiral de violencia de algunos se acentúe.

LA VANGUARDIA. C

VIDEONOTICIA

El día a día de la plaza Tahrir de El Cairo.

Chocolate, fotografía y burguesía barcelonesa se unen en un libro de Carles Fargas.

ACUSTIK

Contágate del folk de El Petit de Cal Eil.

HISTÒRIES DE CAN FANGA Llavaga de La Canadenca.

EFEMÉRIDE DEL DÍA

Hace 30 años, falleció Bill Haley, pionero del rock and roll.